



JORGE ABASOLO  
ARAVENA

Este punto es importante, ya que saliendo de la presentación, se habrá visto que el libro es una obra de un autor que no es un político ni un periodista, sino un escritor. El libro es una obra de ficción, no una obra de no ficción.

## El libro de Lagos

**L**lego puntualmente al lanzamiento del libro "El Chile que viene", de Editorial Catalonia.

Gabriela Valdés (quedó sola) ha tenido la gentileza de pasármelo unos días antes y lo he escamorado con gusto de fandango.

En la presentación, Giorgio Jackson dejó en claro que está muy de acuerdo con gran parte del libro pero formula al público algunas interrogantes: "De no haber sido derrotada la Concertación, ¿se habría hecho este libro?" Admite tener ciertas suspicacias, pero dice que lo va a terminar de leer con frío en la mano.

Ricardo Lagos habla con voz orgullosa, solemne y como reción bajando del pacifico de probar que el PDC aún le daña.

El nombre se impone por certeza. Señala que es hora de que la Concertación no siga achacando a la Derecha la negativa a cambiar el sistema binominal.

Y tiene razón. Esa campana parece promesa de Anita Alvarado, la gesta chilena a: está hecha para romperse. Aliancistas y concertacionistas ahora se sienten cómodos con el sistemita. Sienten que el feudo los

pertenecen, razón por la que cambiar el binominal es como pedirles que rebajan la dieta parlamentaria o fijen un máximo de años para ser parlamentario.

Lagos habla para la historia. Se sabe respetado y a veces demora la frase esperando que las cámaras o tomen en su mejor pose.

Dijo muchas cosas, aunque se me grabó una: es hora de que los políticos abran la mano y dejen de solazarse en fusileras.

De paso, subraya que la clase política debe mejorar su standard, pues hay diputados que con tal de quedar bien con sus electores adoptan más posiciones que el Kaine-Suiza.

El cóctel final es interesante. Me acerco a Pachito Vidal y me dice que me recibe cuando cuide. Vidal habla fuerte y claro, parece estar ensayando permanentemente una salida en la TV, esa que cobra tanto de manos.

Un par de viajes con más años que un caro comentan la indumentaria de los asistentes. No sé quienes son pero están más pintadas que gitana en decadencia. Deben tener sus buenos años porque encuentran que Ricardo Lagos está cada día más parecido a Pedro En-

rique Alfonso, un político radical de los tiempos en que las cartas aéreas las trataban con honda.

Me tomo el primer champegne con el cineasta Silvio Caiozzo, a quien no me imaginaría tan chico. Da la impresión de que estuviese pasado muy lejos. Con sombrero de copa y sacado amarrado de un cajón de maravillas no llega al metro 80. Simpático al hombre.

Ricardo Lagos me dedica el libro y me promete una entrevista. Soy interrumpido por un imberbe (o imbécil?) de COC, programa cada día con más superávit de irreverencia y déficit de talento.

¡Qué fatal de creatividad en nuestra famosa canalla chilena!

Una señora desgarbada y con menos carne que empanada de estadio me pide que le traiga un canapé. Le hago ver que no tengo nada que ver con el obitel y me queda mirando con cara de "no te creo".

"El Chile que viene" (Catalonia) es un libro de 388 páginas, ideal para comenzar a tutorarse con la lectura durante este verano.

Me retiro con el libro bajo el brazo, una empanada en la mano y un par de whiskys en la guata.

La Prensa Austral (8to. Aniversario) 12-XII-2011 p. 4

## El libro de Lagos [artículo] Jorge Abasolo Aravena.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Abasolo Aravena, Jorge

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2011

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

El libro de Lagos [artículo] Jorge Abasolo Aravena.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile